## TRAVAUX ORIGINAUX

## Méningite pneumonique

par le Dr Ths. Savary.

Travail lu à la Société Médicale du comté de Portneuf, séance du 22 Dec. 1901.

La méningite n'est pas une complication fréquente de la pneumonie. Firket, en rénnissant un grand nombre de statistiques, u'est arrivé qu'à un chiffre de 1 sur 200 à 250. Cependant, ellle est avec la méningite de la fièvre typhoïde la plus fréquente des méningites secondaires qui se développent dans le cours des autres maladies; elle accompagne souvent la pneumonie compliquée d'endocardite pneumococcique. Vu le grand nombre de pneumonies qui apparaissent chaque année durant la saison rigourense, nous sommes tous exposés à en observer quelques cas. Pour ma part, il m'a été donné, il n'y a pas longtemps, de prodiguer mes soins à un cas authentique de cette redoutable complication. Aussi ai-je cru utile de faire devant cette société une courte étude sur cette maladic.

Comme chacun le sait, la méningite pneumonique résulte tout simplement de la localisation sur les méninges du micro-organisme, le pneumo-coque, qui est l'agent spécifique de la pneumonie lobaire. Cette méningite coıncide dans les trois quarts des cas, avec la pneumonie, Mais on pout la rencontrer en dehors de cette dernière, à la suite d'une lésion quelconque de nature pneumococcique.